

Guía de Estudio Bíblico

Marcos 14

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Marcos 14 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

Bienvenidos a esta guía de estudio bíblico que te llevará a sumergirte en el capítulo 14 del libro de Marcos. A través de preguntas reflexivas, respuestas esclarecedoras y el enriquecimiento de tu vocabulario, tendrás la oportunidad de profundizar en la Palabra de Dios y crecer en tu entendimiento de Su mensaje. ¡No te pierdas la maravillosa aventura de descubrir la sabiduría y la verdad que la Biblia tiene reservada para ti!

Estudio de Marcos 14

Lee el capítulo Marcos 14 y luego contesta estas preguntas:

¿Qué fiestas se mencionan al comienzo del capítulo 14 de Marcos? ¿Qué buscaban hacer los principales sacerdotes y los escribas con respecto a Jesús? (versículos 1-2)

¿Qué hizo una mujer en Betania con un vaso de perfume de mucho valor? ¿Cómo reaccionaron algunos de los presentes? (versículos 3-5)

¿Cómo defendió Jesús la acción de la mujer que derramó perfume sobre Él? (versículos 6-7)

¿Qué decisión tomó Judas Iscariote con respecto a Jesús? (versículos 10-11)

¿Qué instrucciones dio Jesús a sus discípulos para preparar la Pascua? ¿Cómo identificarían el lugar? (versículos 12-16)

¿Qué les anunció Jesús a sus discípulos durante la cena?

(versículos 18-21)

¿Qué simbolizaba el pan y la copa que Jesús les dio durante la cena? (versículos 22-25)

¿Qué les dijo Jesús a sus discípulos acerca de lo que sucedería esa noche? (versículos 27-28)

¿Qué le prometió Pedro a Jesús durante la cena? ¿Cómo reaccionó Jesús ante sus palabras? (versículos 29-31)

¿Qué sucedió en Getsemaní mientras Jesús oraba? ¿Cómo reaccionaron sus discípulos? (versículos 32-40)

¿Cómo fue arrestado Jesús en Getsemaní? ¿Qué actitud tuvo frente a quienes lo apresaban? (versículos 43-48)

¿Cómo reaccionó Pedro cuando fue confrontado acerca de su relación con Jesús? ¿Qué sucedió finalmente? (versículos 69-72)

Introducción a Marcos 14: El Betrayal y Arresto de Jesus

En el capítulo 14 del Evangelio según Marcos, se relata la traición y arresto de Jesús en vísperas de la Pascua. Desde la conspiración de los líderes religiosos hasta la traición de Judas Iscariote y la negación de Pedro, este capítulo nos muestra cómo se cumplen las Escrituras y se acerca el momento de la crucifixión de Jesucristo. Además, incluye el emotivo gesto de una mujer que unge a Jesús con perfume, con palabras proféticas de su sacrificio. Este pasaje nos invita a reflexionar sobre la fidelidad, la traición y la redención en la historia sagrada.

Leer el Capítulo Marcos 14

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Dos días después era la Pascua y la fiesta de los Panes sin levadura. Los principales sacerdotes y los escribas buscaban cómo prenderlo con engaño y matarlo.

2 Y decían: «No durante la Fiesta, para que no se alborote el pueblo».

3 Pero estando él en Betania, sentado a la mesa en casa de Simón el leproso, vino una mujer con un vaso de alabastro de perfume de nardo puro de mucho valor; y quebrando el vaso de alabastro, se lo derramó sobre su cabeza.

4 Entonces algunos se enojaron dentro de sí, y dijeron: –¿Para qué se ha hecho este desperdicio de perfume?,

5 pues podía haberse vendido por más de trescientos denarios y haberse dado a los pobres. Y murmuraban contra ella.

6 Pero Jesús dijo: –Dejadla, ¿por qué la molestáis? Buena obra me ha hecho.

7 Siempre tendréis a los pobres con vosotros y cuando queráis les podréis hacer bien; pero a mí no siempre me tendréis.

8 Esta ha hecho lo que podía, porque se ha anticipado a ungir mi cuerpo para la sepultura.

9 De cierto os digo que dondequiera que se predique este evangelio, en todo el mundo, también se contará lo que esta ha hecho, para memoria de ella.

10 Entonces Judas Iscariote, uno de los doce, fue a los principales sacerdotes para entregárselo.

11 Ellos, al oírlo, se alegraron y prometieron darle dinero. Y Judas buscaba oportunidad para entregarlo.

12 El primer día de la fiesta de los Panes sin levadura, cuando sacrificaban el cordero de la Pascua, sus discípulos le preguntaron: – ¿Dónde quieres que vayamos a preparar para que comas la Pascua?

13 Y envió a dos de sus discípulos diciéndoles: –Id a la ciudad, y os saldrá al encuentro un hombre que lleva un cántaro de agua; seguidlo,

14 y donde entre decid al señor de la casa: «El Maestro dice: ¿Dónde está el aposento donde he de comer la Pascua con mis discípulos? «.

15 Entonces él os mostrará un gran aposento alto ya dispuesto. Haced allí los preparativos para nosotros.

16 Fueron sus discípulos, entraron en la ciudad, hallaron lo que les había dicho y prepararon la Pascua.

17 Cuando llegó la noche vino él con los doce.

18 Y cuando se sentaron a la mesa, mientras comían, dijo Jesús: –De cierto os digo que uno de vosotros, que come conmigo, me va a entregar.

19 Entonces ellos comenzaron a entristecerse y a decirle uno tras otro: –¿Seré yo? Y el otro: –¿Seré yo?

20 Él, respondiendo, les dijo: –Es uno de los doce, el que moja conmigo en el plato.

21 A la verdad el Hijo del hombre va, tal como está escrito de él, pero ¡ay de aquel hombre por quien el Hijo del hombre es entregado! Bueno le fuera a ese hombre no haber nacido.

22 Mientras comían, Jesús tomó pan, lo bendijo, lo partió y les dio, diciendo: –Tomad, esto es mi cuerpo.

23 Después tomó la copa y, habiendo dado gracias, les dio y bebieron de ella todos.

24 Y les dijo: –Esto es mi sangre del nuevo pacto que por muchos es derramada.

25 De cierto os digo que no beberé más del fruto de la vid, hasta aquel día en que lo beba nuevo en el reino de Dios.

26 Después de haber cantado el himno, salieron al Monte de los Olivos.

27 Entonces Jesús les dijo: –Todos os escandalizaréis de mí esta noche, pues escrito está: «Heriré al pastor y las ovejas serán dispersadas».

28 Pero después que haya resucitado, iré delante de vosotros a Galilea.

29 Entonces Pedro le dijo: –Aunque todos se escandalicen, yo no.

30 Y le dijo Jesús: –De cierto te digo que tú hoy, en esta noche, antes que el gallo haya cantado dos veces, me negarás tres veces.

31 Pero él con mayor insistencia decía: –Aunque tenga que morir contigo, no te negaré. También todos decían lo mismo.

32 Vinieron, pues, a un lugar que se llama Getsemaní, y dijo a sus discípulos: –Sentaos aquí, entre tanto que yo oro.

33 Se llevó consigo a Pedro, a Jacobo y a Juan, y comenzó a entristecerse y a angustiarse.

34 Y les dijo: –Mi alma está muy triste, hasta la muerte; quedaos aquí y velad.

35 Yéndose un poco adelante, se postró en tierra, y oró que, si fuera posible, pasara de él aquella hora.

36 Y decía: «¡Abba, Padre!, todas las cosas son posibles para ti. Aparta de mí esta copa; pero no se haga lo que yo quiero, sino lo que quieres tú».

37 Vino luego y los halló durmiendo, y dijo a Pedro: –Simón, ¿duermes? ¿No has podido velar una hora?

38 Velad y orad para que no entréis en tentación; el espíritu a la verdad está dispuesto, pero la carne es débil.

39 Otra vez fue y oró, diciendo las mismas palabras.

40 Al volver, otra vez los halló durmiendo, porque los ojos de ellos estaban cargados de sueño; y no sabían qué responderle.

41 Vino la tercera vez, y les dijo: –¡Dormid ya y descansad! ¡Basta, la hora ha llegado! He aquí, el Hijo del hombre es entregado en manos de los pecadores.

42 ¡Levantaos! ¡Vamos! Ya se acerca el que me entrega.

43 Aún estaba él hablando cuando vino Judas, que era uno de los doce, y con él mucha gente con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes, de los escribas y de los ancianos.

44 El que lo entregaba les había dado señal, diciendo: «Al que yo bese, ese es. Prendedlo y llevadlo con seguridad».

45 Cuando vino, se acercó luego a él y le dijo: –¡Maestro! ¡Maestro! Y lo besó.

46 Entonces ellos le echaron mano y lo prendieron.

47 Pero uno de los que estaban allí, sacando la espada, hirió al siervo del Sumo sacerdote y le cortó la oreja.

48 Respondiendo Jesús, les dijo: –¿Como contra un ladrón habéis salido con espadas y con palos para prenderme?

49 Cada día estaba con vosotros enseñando en el templo y no me prendisteis; pero así es, para que se cumplan las Escrituras.

50 Entonces todos los discípulos, dejándolo, huyeron.

51 Pero cierto joven lo seguía, cubierto el cuerpo con una sábana. Lo prendieron,

52 pero él, dejando la sábana, huyó desnudo.

53 Trajeron, pues, a Jesús al Sumo sacerdote; y se reunieron todos los principales sacerdotes, los ancianos y los escribas.

54 Pedro lo siguió de lejos hasta dentro del patio del Sumo sacerdote; y estaba sentado con los guardias, calentándose al fuego.

55 Los principales sacerdotes y todo el Concilio buscaban testimonio contra Jesús para entregarlo a la muerte, pero no lo hallaban,

56 porque muchos daban falso testimonio contra él, pero sus testimonios no concordaban.

57 Entonces, levantándose unos, dieron falso testimonio contra él, diciendo:

58 –Nosotros lo hemos oído decir: «Yo derribaré este templo hecho a mano, y en tres días edificaré otro no hecho a mano».

59 Pero ni aun así concordaban en el testimonio.

60 Entonces el Sumo sacerdote, levantándose en medio, preguntó a Jesús, diciendo: –¿No respondes nada? ¿Qué testifican estos contra ti?

61 Pero él callaba y nada respondía. El Sumo sacerdote le volvió a preguntar: –¿Eres tú el Cristo, el Hijo del Bendito?

62 Jesús le dijo: –Yo soy. Y veréis al Hijo del hombre sentado a la diestra del poder de Dios y viniendo en las nubes del cielo.

63 Entonces el Sumo sacerdote, rasgando su vestidura, dijo: –¿Qué más necesidad tenemos de testigos?

64 Habéis oído la blasfemia; ¿qué os parece? Y todos ellos lo condenaron, declarándolo digno de muerte.

65 Entonces algunos comenzaron a escupirlo, a cubrirle el rostro, a darle puñetazos y a decirle: «¡Profetiza!» También los guardias le daban bofetadas.

66 Estando Pedro abajo, en el patio, vino una de las criadas del Sumo sacerdote,

67 y cuando vio a Pedro que se calentaba, mirándolo, le dijo: –Tú también estabas con Jesús, el nazareno.

68 Pero él negó, diciendo: –No lo conozco, ni sé lo que dices. Y salió a la entrada, y cantó el gallo.

69 La criada, viéndolo otra vez, comenzó a decir a los que estaban allí: –Este es uno de ellos.

70 Pero él volvió a negarlo. Poco después, los que estaban allí dijeron otra vez a Pedro: –Verdaderamente tú eres de ellos, porque eres galileo y tu manera de hablar es semejante a la de ellos.

71 Entonces él comenzó a maldecir y a jurar: –¡No conozco a este hombre de quien habláis!

72 Y el gallo cantó la segunda vez. Entonces Pedro se acordó de las palabras que Jesús le había dicho: «Antes que el gallo cante dos veces, me negarás tres veces». Y pensando en esto, lloraba.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Qué nos enseña el gesto de la mujer que derramó perfume sobre la cabeza de Jesús sobre la importancia de hacer sacrificios por amor a Dios?

¿Qué podemos aprender de la actitud de Judas Iscariote al traicionar a Jesús por dinero y cómo podemos evitar caer en la tentación de la ambición material?

¿Qué nos enseña la negación de Pedro sobre la importancia de mantener nuestra fe y lealtad a pesar de las circunstancias adversas?

¿Cómo podemos aplicar la enseñanza de Jesús a sus discípulos de velar y orar para no caer en tentación en nuestra vida diaria?

¿Qué significa para nosotros la confesión de Jesús como el Cristo, el Hijo de Dios, y cómo podemos vivir de acuerdo a esta

creencia en nuestra vida cotidiana?

Vocabulario

alabastro: Tipo de material utilizado para contener perfume en la antigüedad.

apuesto: Habitación o lugar donde se realiza una comida.

blasfemia: Falta de respeto hacia lo sagrado o lo divino.

cántaro: Recipiente utilizado para transportar agua u otros líquidos.

cordero: Animal sacrificado en la Pascua judía como parte de la tradición.

discípulos: Seguidores de Jesús que recibían sus enseñanzas.

engaño: Acto de inducir a error o engañar a alguien.

evangelio: Narración de la vida, enseñanzas y milagros de Jesús de acuerdo a los escritos bíblicos.

fiesta: Celebración religiosa o festiva de importancia.

herir: Causar daño o lesiones a alguien.

leproso: Persona afectada por la enfermedad de la lepra, considerada impura en la antigüedad.

nardo: Planta aromática utilizada para elaborar perfumes.

orar: Dirigirse a Dios en busca de guía, protección o agradecimiento.

Pascua: Fiesta judía que conmemora la liberación del pueblo de Israel de la esclavitud en Egipto.

plato: Recipiente utilizado para servir alimentos.

sacrificar: Ofrecer un sacrificio como acto religioso.

sepultura: Lugar donde se deposita un cuerpo fallecido.

sumo sacerdote: Líder religioso de mayor jerarquía en la tradición judía.

ungir: Aplicar aceite o perfume sobre alguien como parte de un ritual.

velar: Permanecer despierto y atento, especialmente en un momento de importancia espiritual.

vida: Cuerpo de una persona, especialmente en referencia a Jesús antes de su crucifixión.

vino: Bebida alcohólica comúnmente mencionada en la Biblia y relacionada con celebraciones religiosas.

ángel: Ser espiritual enviado por Dios para transmitir mensajes divinos.

Respuestas de Referencia:

Marcos 14

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Marcos 14

¿Qué fiestas se mencionan al comienzo del capítulo 14 de Marcos? ¿Qué buscaban hacer los principales sacerdotes y los escribas con respecto a Jesús? (versículos 1-2):

Se mencionan la Pascua y la fiesta de los Panes sin levadura. Los principales sacerdotes y los escribas buscaban prender a Jesús con engaño y matarlo.

¿Qué hizo una mujer en Betania con un vaso de perfume de mucho valor? ¿Cómo reaccionaron algunos de los presentes? (versículos 3-5):

La mujer derramó el perfume sobre la cabeza de Jesús. Algunos se enojaron y murmuraron porque consideraron que fue un desperdicio.

¿Cómo defendió Jesús la acción de la mujer que derramó perfume sobre Él? (versículos 6-7):

Jesús defendió la acción diciendo que era una buena obra y que ella había ungido su cuerpo para la sepultura.

¿Qué decisión tomó Judas Iscariote con respecto a Jesús?

(versículos 10-11):

Judas Iscariote decidió ir a los principales sacerdotes para entregar a Jesús.

¿Qué instrucciones dio Jesús a sus discípulos para preparar la Pascua? ¿Cómo identificarían el lugar? (versículos 12-16):

Jesús envió a dos discípulos a la ciudad, donde encontrarían un hombre con un cántaro de agua que los guiaría al lugar donde celebrarían la Pascua.

¿Qué les anunció Jesús a sus discípulos durante la cena?

(versículos 18-21):

Jesús les anunció que uno de ellos lo traicionaría, y mencionó que sería mejor para ese hombre no haber nacido.

¿Qué simbolizaba el pan y la copa que Jesús les dio durante la cena? (versículos 22-25):

El pan simbolizaba su cuerpo, y la copa su sangre del nuevo pacto.

¿Qué les dijo Jesús a sus discípulos acerca de lo que sucedería esa noche? (versículos 27-28):

Les dijo que todos se escandalizarían de Él esa noche, pero que después de resucitar iría delante de ellos a Galilea.

¿Qué le prometió Pedro a Jesús durante la cena? ¿Cómo reaccionó Jesús ante sus palabras? (versículos 29-31):

Pedro prometió que no lo negaría, aunque todos lo hicieran. Jesús le advirtió que antes que el gallo cantara, Pedro lo negaría tres veces.

¿Qué sucedió en Getsemaní mientras Jesús oraba? ¿Cómo reaccionaron sus discípulos? (versículos 32-40):

Jesús se entristeció y angustió, pidiendo a sus discípulos que velaran. Ellos, sin embargo, no pudieron mantenerse despiertos.

¿Cómo fue arrestado Jesús en Getsemaní? ¿Qué actitud tuvo frente a quienes lo apresaban? (versículos 43-48):

Jesús fue arrestado con un beso de Judas. A pesar de la violencia de sus captores, Jesús se mantuvo firme y cumplió con su destino.

¿Cómo reaccionó Pedro cuando fue confrontado acerca de su relación con Jesús? ¿Qué sucedió finalmente? (versículos 69-72):

Pedro negó conocer a Jesús varias veces, como Jesús le había predicho. Al oír cantar al gallo, Pedro recordó las palabras de Jesús y lloró por su negación.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909